
- 1 -

花巻市立石鳥谷中学校　  

校報ＮＯ２６  

令和６年１月１７日発行    

文責　校長　千葉龍太郎

 

 

      

【校長室より・３学期始業式式辞（抜粋）】   

　応援団の皆さんは、引き継ぎ、練習会お疲れ様でした。３年生の応援団の皆さんは忙しい中での指導、ありがとうご

ざいました。１・２年生の皆さん、3学期からの石鳥谷中学校についてよろしくお願いします。今日は全校生徒が久し

ぶりに集うことができました。執行部や応援団のようなリーダーだけでは、当然、学校全体をよくすることはできませ

ん。リーダーとそれを支える存在であるフォロアーがかみ合うことでチーム石中は力を発揮することができます。新し

いリーダーとフォロアーの個性が輝く3学期にしましょう。 

　３学期は本当に短い学期です。その短い間で次のステップに向けて準備をしましょう。1年生の皆さんは、学校生活

にも慣れ、学習や部活動、文芸、美術などでの活躍が目立ってきました。その個性とエネルギーを存分に発揮し、先輩

と呼ばれる準備をしましょう。２年生は総合学習や学年行事で意欲的な活動を行い、新たな石鳥谷中の活動を地域に発

信しています。部活動でも市内トップレベルの成績を収める等、その輝きはますます増してきました。授業態度等、学

習面での成長も感じています。最上級生への準備を万全にしましょう。そして、３年生はいよいよ高校入試に突入して

います。それぞれの進路に進む準備をしましょう。それぞれの目標に向かって、着実に前進するための準備の3学期に

しましょう。 

　令和６年のスタートで私たち日本人は、能登半島の地震等、予想外の災害や事故を経験しました。今後、復興には時

間がかかることでしょう。少し、不安に感じた生徒の皆さんもいるでしょう。今日は、皆さんに花巻市ゆかりの高村光

太郎先生の言葉を送ります。「進歩というのは実に遅く不確かなものなのです。でも、やがて、出しぬけにそれがひら

かれます。けれども暗中模索の幾年かあとのことです。」物事の結果が出るまでには時間がかかります。いい結果が出

るかどうかもわからず、不安にかられることもあるでしょう。でも、先が見えなくても努力や工夫を続けていると、い

つのまにか成長している。いい結果がやってくる。学習面でも、運動面でも参考になる言葉ではないでしょうか。明る

く輝かしい春に向かって、みんなで生活していきましょう。 

【３学期の決意の言葉（抜粋）　生徒会執行部　菊池有人】 

　２学期で生徒会が引き継ぎとなり、新たな気持ちで入った冬

休みは、部活動はもちろん、寒い中での応援団冬季特訓など、

それぞれのステージで努力を重ねる石中生の姿が見られました。

３学期は新入生体験入学や卒業式など行事が多数あり、忙しい

学期となります。通常の活動と並行して計画的に様々な活動の

企画を行っていきたいです。来年度に向けて体育祭の準備もあります。今年度、先輩方が創り上げてきた素晴らしい活

動を振り返り、さらに盛り上がる体育祭にできるように準備を行っていきましょう。また、各委員会と連携し、学習や

生活をはじめとしたけじめのある取り組みを行い、１年のまとめをしっかりと行えるようにしたいです。取り組みの中

には生徒の皆さんの協力が必要なものもあります。生徒全員で連携して、よりよい石中を創り上げていきましょう。 
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【３学期の決意の言葉　１年生　古内　樹（抜粋）】 

　今日から３学期が始まります。２年生になるための準備をする大事な時期です。そのために１学年では次の２つを意

識したいです。ひとつめは｢時間意識をもっと高めていくこと｣です。２学期には授業終了後に、廊下で友達とおしゃべ

りをしていて、次の授業の準備をしていなかったり、３分前着席ができてなかったりした等の反省がありました。チャ

イム席点検に取り組み、少し改善はしましたが、まだまだ完璧ではないので、「一人一人が時間を意識して行動し、習

慣とできるように」していきたいです。もうひとつは「提出物をしっかり出すこと」です。期限を守り提出することは

当たり前のことです。しかし、課題のノートや宿題を終えていない人が見られました。出すか出さないかではなく、終

わらせるという意志があるかどうかが気になっています。生活記録や健康観察表なども含め、日々の提出物をしっかり

提出できるように頑張りたいです。１年生ラストの三学期を、充実させたいです。 

 【３学期の決意の言葉　２年生　佐々木來花（抜粋）】　 

私たち２年生にとって３学期は最高学年になるための準備をする大事な学期になります。また、それぞれの進路を見据

え、目標を明確にしていくための大切な学期です。２つのことを改善していきます。一つ目は、家庭学習の習慣化です。

各テストに向けて復習をしっかりするために、授業はもちろん、日々の家庭学習にきちんと取り組んでいきます。二つ

目は授業態度・生活態度の改善です。３分前着席を意識し、集中して取り組むこと、日々の行動でも自分で判断し、け

じめのある行動をとっていきます。来年の今頃は受験期間の真っ最中です。悔いのない結果を出すために、努力を続け

ていきたいです。３年生になると、すぐに体育祭や修学旅行など大きな行事が待っています。クラス全体や後輩への的

確な指示を出し、その場に応じて自分で判断し、導くことができる力をこれから身につけていきます。 

【３学期の決意の言葉　３年生　小原夕芽（抜粋）】 

　いよいよ３年生は本格的に受験の時期に入りました。僕はこの３学期、志望校合格を目標に苦手なところを重点的に

勉強して少しでも不安なところをなくして受験に臨めるようにします。時間を無駄にしないように効率よく、あきらめ

ずに粘り強く学習に取り組みたいです。いろんな問題に挑戦して量もこなせるようにしたいです。みんなでそれぞれの

志望校に合格できるように切磋琢磨していきたいです。また、今まで以上に手洗い、うがい、手指消毒などを丁寧にし

て、体調管理への意識を高く持って生活できるようにしたいです。早寝早起きをし、三食をしっかり食べて規則正しく

生活し、病気などにかからないように心がけたいです。中学校生活もあとわずかとなりました。笑顔で卒業式を迎えら

れるように一日一日を大切にし、楽しく生活していきたいです。

県大会は銅賞でした。～第４４回岩手県アンサンブルコンテスト～   
　１月13日（土）は奥州市文化会館大ホールに

てアンサンブルコンテストの県大会が開催され、

本校から管打楽器六重奏のユニットが参加しまし

た。壮行式では「演奏を楽しめればいいですね。」

という趣旨のお話をしましたが、終了後に偶然会

ってとった左の写真を見ると満足そうでしたの

で、やりきったという印象を受けました。 

「楽器がしっかりなっていました。」、「バランス

のとれたアンサンブルでした」等の講評がありま

した。今回、経験したことをこれからの練習に生

かしていってください。田中大貴さん、古舘莉音さん、佐藤匠真さん、佐々木和奏さん、筑後

琴子さん、西舘椿稀さん、お疲れ様でした。次のステップに向かってバージョンアップだ！ 


